

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la librería de D. Veneciano Sagredo, Puella, 4.

AÑO XXIII. NUM. 5507 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 1872.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 2

## AL CINCO POR CIENTO

Dinero sobre papeletas del Monte de Piedad. Plaza del Callao, 17, frente a la calle de Preciados.

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrán los magníficos vapores

## SANTA ROSA.

De Santander el 2 de enero. De Vigo el 3. De Lisboa el 4.

## SORATA.

De Santander el 12 de enero. De Vigo el 13. De Lisboa el 14.

Pasajes directos desde Madrid, incluso ferro-carril, a precios reducidos, para todos los puntos esparcidos y demas puertos del Pacifico. Con anticipacion. Para tomar pasaje y facturar mercancías dirigirse al agente de la compañía en Madrid D. L. Ramirez, Alcalá, 12.

## PRIMERA EDICION

Anteayer, despues de haber entrado nuestro número en prensa, recibimos el siguiente telegrama:

Roma, 23.

El Papa, al recibir a los empleados pontificales, ha dicho que las grandes calamidades que han caído sobre el mundo son una advertencia del cielo con el fin de que los hombres se conviertan.

Hablando de las peregrinaciones universales y de la firme actitud del episcopado, dijo:

«Dios nos librará al fin de tantos males y devolverá la paz al mundo.» Concluyó encomendando la constancia en la fe y en la obediencia de la Santa Sede.

Al bendecir a los oyentes el Papa tenía los ojos llenos de lágrimas.

La Gaceta de ayer publica las siguientes noticias del movimiento carlista: «Cañuña.—El coronel Mola derrotó completamente en la mañana de ayer en Caserna a las facciones reunidas de

Castell, Villá de Camps, Guin, Santá Maria y otros, tomando el pueblo a la bayoneta, despues de una hora de fuego de fusilería y artillería. El enemigo tuvo 24 muertos, entre ellos algunos prisioneros armados, apoderándose de varias armas y cananas; habiendo tenido la columna un capitán y un soldado muertos, 45 heridos y 19 contusos.

Valencia.—La facción Polo y Fideiner, fuerte de 180 hombres, activamente perseguida, se dirigió a la entrada de Castellfort.

Una columna compuesta de guardia civil y carabineros sorprendió a algunos insurrectos que se albergaban en Cresta del Gallo; habiendo sido batidos, cogiéndoles cinco prisioneros, tres de ellos heridos, algunas armas y municiones. La columna tuvo un guardia muerto.

En la visita girada anteayer en el distrito municipal de la Inclusa por el señor teniente de alcalde interino del mismo y en propiedad del de la Audiencia, D. Manuel Ochoa y Fernandez, han sido decomisados ochocientos panes por falta de peso, los cuales han sido distribuidos entre los pobres; lo fueron igualmente y por la misma falta cuatro arrobas de carbon destinadas al propio objeto y se dispuso la quema de dos arrobas de besngos por hallarse estos en estado de descomposicion.

En el próximo mes de enero explicarán en el ateneo Militar: el brigadier D. Pedro Ruiz Dana, sobre topografía militar; el teniente coronel de ingenieros D. Juan de Quiroga, sobre la fortificación en la última guerra franco-alemana; el capitán de artillería D. Eduardo Verdes, adelantos de la artillería hasta la época presente; el oficial del Almirantazgo D. Ignacio de Negrin, derecho internacional marítimo; el comandante de artillería Eduardo González Velasco, guerra franco-alemana; el teniente de infantería D. Federico Madariaga, literatura militar; y el comandante de artillería D. Luis Vidart, principios generales de la ciencia de la guerra.

Se ha concedido la cruz de Carlos III al ingeniero del ferro-carril del Norte D. Pedro Camilo Orsatti y Ortol, por sus servicios especiales.

Ha salido para su país el diputado por Don Benito, D. Guillermo Nicolau, ex-constituyente y senador electo que ha sido por Bañoz.

Ha sido declarado cesante, por inutilidad física y a su instancia, el oficial auxiliar del tribunal de Cuentas del reino, D. José Donis.

En el turno de antigüedad, han sido nombrados oficiales auxiliares de la clase de cuartos del tribunal de Cuentas del reino, D. José Juanes de Pilotti, y de la de quintos, D. Pedro Coson; escribiente primero del mismo; los cuales eran los primeros de sus clases en el escalafón general del indicado centro.

Dice el Imparcial que en los círculos militares se designaba anoche para la capitania general de Cuba al Sr. Pieltain, director de la guardia civil.

Ha llegado a Cádiz y tomado posesion de su destino, el nuevo gobernador civil Sr. Moreno Portela.

Han sido nombrados auxiliares de la clase de cuartos de la secretaria del ministerio de la Guerra el capitán graduado teniente de infantería D. José Muñoz y Terrores y el teniente de caballería D. José Rico, que lo era de la clase de quintos.

Anoche se presentó al señor ministro de Hacienda una comision del ayuntamiento encargada de gestionar la cesion del convento de Santa Teresa para cuartel de artillería de la milicia ciudadana.

En Villarroya, pueblo de la provincia de Zaragoza, hubo ayer un alboroto en sentido socialista, con motivo, a lo que parece, de la compra de unos montes de propios. El alboroto fue prontamente sofocado por alguna fuerza de infantería y guardia civil enviada por la autoridad militar de la provincia.

«Leemos en la Epoca: «Los duques de Parma, príncipes sumamente simpáticos, se hallan actualmente en París. En la noche del 21 ha llegado también el príncipe Alfonso, procedente de Viena. Pasado el primer día de Pascua, que, como la Navidad, le desea el joven alumno celebrar al la-

do de su abuela, de sus padres y de sus hermanas en París, marchará en la noche del 23 con la reina Isabel a Randa, donde estará hasta el 29, regresando inmediatamente despues por París a Viena. Ya hemos dicho que la condesa de Girgenti irá también en enero a Randa, y más tarde la reina Cristina. Así, estos hechos tan naturales no tendrán las apariencias de un acontecimiento político, por más que lo sea muy satisfactorio la estrecha armonía que reina en la familia real.»

El diario radical de Bilbao el Iruracá condena la precipitacion con que se quieren llevar a Puerto-Rico las reformas que puedan influir en daño de la integridad del territorio.

En los días 15 y 16 de enero próximo se satisfarán en la Inclusa de Madrid dos mensualidades a las nodrizas de Madrid que tengan espositos de dicho establecimiento.

El tribunal de oposiciones ha declarado aptos para desempeñar plazas de oficiales letrados de las administraciones económicas a los siguientes aspirantes, segun el orden de censura de sus respectivos ejercicios:

D. Salvador Rocafull y Castro, D. Primitivo Gonzalez del Alba, D. Francisco Moragas y Tejera, D. Pedro Lopez Perona, D. Gregorio Guasp y Vicens, D. Diego Angosto y Jaen, D. Vicente Guillen de la Torre, D. Senen Figueras y Fernandez, D. Mariano Enciso y Martin, D. Federico Raurer y Suyasires, D. Cecilio Clemente Sancho y Lezcano, D. José Severo Olmeñaca, D. Julian Agui, D. Severiano Bruyel de la Cueva, D. Federico Arriaga del Arco, D. Isidro Zabala y Viced, D. José de la Concha Alcalde, don Luis Gonzalez Miranda y Gaso, D. Honorio Selva, D. Mariano Jimenez Martinez Carrasco, D. Dionisio Ros Ferrer y D. Nazario Ferrandiz y Sellas.

Segun dice un colega, el centro de la acción del filibusterismo en Europa se halla actualmente en Londres influyendo con todos sus medios sobre ciertos periódicos ingleses.

Dice el Tiempo que las gestiones empleadas hasta ahora en Cataluña para tratar con los carlistas una pronta pacificación, han sido inútiles y no ofrecen

esperanzas de buen resultado, por haber rechazado los carlistas cuantas proposiciones se les han hecho.

A la reunion de la nobleza verificada ayer tarde en casa del señor duque de Alba, asistieron unos 300 representantes de esta elevada clase.

Nos dicen de Villafraanca del Panadés que el alcalde popular de aquella republicana poblacion, hace algunos días recibió una comunicacion del cabecilla carlista Miret, pidiéndole, en el término de tercero día un trimestre de contribucion y el número de soldados que habia correspondido a Villafraanca en el tiempo actual. El alcalde contestó a Miret, que no podia aprontarla la cantidad reclamada, puesto que aquel ayuntamiento carecia de recursos; pero si podia entregarle los 25 soldados que tocaban a Villafraanca, y en prueba de ello compró 25 soldados de papel vestidos y armados y se los mandó al cabecilla en atenta carta. Diose que a consecuencia de esta burla, el cabecilla Miret está irradísimo, y jura por su rey Carlos el simple, que va a tomar venganza.

La Independencia española, diario progresista constitucional, hace ayer la siguiente declaracion: «Despues de sancionarlo el proyecto de las reformas de Ultramar, despues de las declaraciones del presidente del Consejo de ministros en el Senado, manifestando la voluntad de monarca y desmes en fin, de la política anticonstitucional que se que este gobierno nuestros juramentos están rotos y solo estamos al lado de la patria.»

Declara un colega que no habrá quien publique documento alguno del general Latorre, en que éste manifieste que cree convenientes y necesarias en los actuales momentos las reformas que el gobierno quiere plantear en Puerto Rico.

Para que no se dude de la estrecha alianza existente entre Alemania e Italia, la próxima llegada a Roma del príncipe heredero de la corona de Prusia y de su esposa, del gran duque y de la gran duquesa de Baden, los cuales habitarán, segun me aseguran, el palacio del Quirinal, es sin duda una pu-

«Parece que vuelves contento, —dijo al portador.  
—Ya lo creo! El general me ha hecho sargento y me ha dado su propio reloj!  
—Y mostró uno a Santiago Meréy.  
—Bien, —dijo éste;—es de plata.  
—Los galones son de oro, —dijo el soldado.

### XXVII.

#### Kellerman.

Santiago Meréy encontró a Dumouriez tranquilo, aunque la situación era casi desesperada.  
Charot en lugar de retirarse al Prado Grande, habia sido avisado y se habia retirado sobre Vouziers.

Dumouriez se encontraba solo con sus quince mil hombres.

El general en jefe escribia.  
Daba orden a Beurnonville de apresurar su marcha hacia Rethel, donde debia haber estado ya desde el 13, a Charot y Dubouquet de ir a reunirse en San Menehould.

Escribia por fin una tercera carta a Kellerman, en la que le advertia que por malas que fuesen las noticias que le llegaran, no se detuviera en ellas, y continuase marchando a San Menehould.

Encargó las cartas primeras a sus dos jóvenes hijos, que conocian admirablemente el país, y les ordenó ir por distintas sendas, para, si el uno era detenido, que el otro llegase.

Los dos partieron.

Entonces, llevando aparte a Santiago Meréy:

«Ciudadano —le dijo,— desde hace dos días, nos estamos dando tales pruebas de patriotismo y de valor, y vos por vuestra parte me hacéis obrar con tal lealtad, que entre nosotros no puede haber dudas ni sospechas.

Santiago por toda respuesta tendió la mano al general.

«¿A quién queréis que responda de vos como de mí mismo? —dijo.

«No se trata de eso; vais a tomar mi mejor caballo y a dirigiros en busca de Kellerman. No le hablareis en mi nombre, porque ese viejo asustado está resentido porque le hayan puesto a las órdenes de un general más joven que él; le hablareis en nombre de la Francia, nuestra madre común; le direis que

ella le suplica con las manos cruzadas que junte sus fuerzas a las mías, y una vez unidos los dos ejércitos, yo le abandonaré el mando si le quiere y servirá a sus órdenes como simple soldado. Kellerman es valiente, pero irresoluto; debe hallarse a pocas leguas de aquí y con 20000 hombres lo arrollará todo. Le reservo en mi plan las alturas de Gizecourt. Hé aquí mi plan: dentro de una hora levanto tiendas; me acerco a Dillon, que está en las Isletas, recojo a Beurnonville y mis veteranos, que están en Maulde y con lo cual reúno 25000 hombres: los 6000 de Charot y los 4000 de Dubouquet me dan 33000 y los 20000 de Kellerman 33000. Con estas fuerzas resisto, si es preciso, a 80000 hombres, pero necesito a Kellerman. Sin él estoy perdido y la Francia también.

Una hora despues Dumouriez recibia un parlamentario prusiano que pasó por todo el Prado Grande; pero así que partió hizo poner a su gente en marcha dando orden de dejar las hogueras encendidas y caminar en silencio.

La gente ignoraba que la Cruz del Bosque habia sido tomada y creia un cambio de posicion sin importancia el que se verificaba: al día siguiente, a las ocho, habian atravesado el rio y se detenian en las alturas de Antry.

El 17 de setiembre, despues de un momento de pánico inexplicable que dispersa a un ejército como el huracán un monton de hojas secas, mientras algunos fugitivos llegaban a París a anunciar que Dumouriez se habia pasado al enemigo y el ejército estaba rendido, Dumouriez entraba victorioso en San Menehould y escribia a la Asamblea nacional:

«He tenido que abandonar el Prado Grande, y un terror sin ejemplo se ha apoderado del ejército: 10000 hombres han huido ante 1500 húsares prusianos; pero todo está reparado: respondo de ello.»

Entre tanto Santiago Meréy cortaba hacia Kellerman.

Le explicó la situación como hubiera podido hacerlo el más consumado estrategico, y le hizo admirar los recursos que encontraba siempre el génio de Dumouriez, lo que éste esperaba de él, cómo podia contribuir a la salvacion de la Francia, y todo esto se lo dijo en alemán, en ese idioma todo que tiene

armentado por sus remordimientos, montó a caballo y se encaminó a la Cruz del Bosque. Poco a poco otros pensamientos sucedieron a los que habian determinado su partida; y empezó a soñar en lo que soñaba cuando estaba solo, en Eva.

«Su vida le parecia sin objeto, aunque era de sobra agitada. ¿Donde estaba Eva? ¿Qué habia sido de ella? ¿Seria hermosa aun? ¿Seria ya s hermosa quizá? Su inteligencia ya desmoronada por la educacion conservaria el sentido moral que impulsa al bien al individuo libre? Su memoria sabria conservar en su corazón el recuerdo del hombre a quien despues que a Dios, debía la vida?»

Presentia que poco a poco su imagen se iria borrando de aquel alma iluminada apenas, hasta que se confundiera en la noche del pasado, donde flotan sueños vanos que no han podido realizarse.

Santiago habia dado rienda suelta a su caballo. No estaba en la selva de Argonne; no iba a vigilar la Cruz del Bosque. Estaba en Argonne, en su casa misteriosa, conducía a Eva a la gruta donde por primera vez le habia dicho la joven que le amaba. Renacia por fin aquella vida dichosa, cuando de repente oyó un ruido de fusilería y gritos de alarma.

Detuvo su caballo y escuchó.  
«Toda la fantasmagoría del pasado desapareció de repente como quien en medio de un sueño mágico y dichoso despertase por la noche en un terreno pantanoso rodeado de precipicios, y mojado su cuerpo una menuda lluvia.»

Santiago cuando oyó distintamente los tiros, puso su caballo a galope y en la llanura de Longvée encontró algunos fugitivos... ¡lo adivinó todo!

«La Cruz del Bosque habia sido atacada por los austriacos y los emigrados! Las fuerzas habian formado una masa compacta al principio de la llanura.»

Santiago Meréy corrió hacia donde resistían aun, pero 300 ó 400 ginetes cargaban sobre el coronel francés en medio de algunos centenares de hombres.

Santiago se arrojó en medio de la pelea. El coronel luchaba cuerpo a cuerpo con dos ginetes que le atacaban al grito de viva el rey.

«Con dos pistoletazos Santiago los arrojó de sus caballos; pero al instante se encontró a su vez rodeado, y sable en

mano dió y paró algunos golpes. La noche estaba oscura, y a la claridad de los fogonazos Santiago creyó reconocer una vez más al señor de Chazelay. Lanzó un grito de rabia y encaminó a él su caballo; pero las piernas de este se doblaron. El noble animal habia recibido una bala al encabitrarse para salvar un obstáculo. Santiago cayó con su caballo, abrigándose detras del animal muerto; despues se deslizo por el lado contrario, en medio de la oscuridad.

Nada podia hacer en aquella horrible carnicería, pero podia mucho previniendo a Dumouriez. Recordó un pequeño sendero que conducía hacia el Prado Grande, costeano una de las orillas del rio; aplicó el oído; creyó oír deslizzarse un arroyuelo y palpó hasta encontrarle con su mano.

Ya estaba tranquilo. Siguiendo el arroyo encontraría el sendero.

«Eran las dos de la mañana cuando, cubierto de lluvia, de sudor, de barro y de sangre, llamaba a la puerta del general en jefe.

### XXVIII.

#### El príncipe de Ligne.

Santiago Meréy era harto conocedor de accidentes de guerra, para comunicar tan importantes noticias a otro que al general en jefe.

En tales casos, solo la decision rápida, la sangre fria y el silencio del general, salvan el ejército.

Dirigióse al cuarto de Dumouriez para hacer despertar a este por el ordenanza, cuando apercibió luz a través de las rendijas de la puerta.

Llamó a ella y la voz del general contestó:

«Entrad!  
«Dumouriez no se habia acostado; trabajaba en sus célebres memorias donde consignaba todo lo notable del día.  
«¡Ah! —dijo, al ver a Meréy cubierto de barro y sangre,— ¡puesto a que me traéis malas nuevas!  
«Sí, general. El paso de la Cruz del Bosque ha sido forzado por los austriacos.  
«¿Lo presental? ¿Y el coronel?  
«¡Muerto!  
«¿Es lo mejor que podia hacer!  
«Dirigióse al plano de la selva que tenia clavado en la pared.  
«¡Ah! —murmuró.— ¡Preciso es que

plica ostentacion de la alianza existente entre ambos pueblos. Añade la carta que el rey Guillermo sostendría a todo trance al rey Amadeo.—L. c.

SEGUNDA EDICION.

El jefe carlista Savalls ha dirigido el siguiente oficio al primer jefe de administración de la provincia de Gerona: «Comandancia general de la provincia de Gerona.—Habiendo oficiado, con fecha 28 de noviembre próximo pasado, a todos los alcaldes de la provincia de Gerona, a fin de que no entren en caja ni se rediman los mozos del presente sorteo, procurará V. sin pérdida de tiempo, exigir los nombres de los que en sus respectivos pueblos se han presentado, ó sustituido por dinero, ó cualquiera otro medio, y les exigirá el pago de dos soldados por cada uno que hayan redimido.

«Dios guarde a V. muchos años. Miércoles 17 de diciembre de 1872.—El comandante general, Savalls.—Señor jefe de administración de la provincia de Gerona.»—A.

Dice el Imparcial que anoche fué acometido un soldado de ingenieros en la calle del Siete de Julio por un grupo de mujeres de las que al fin pudo escapar, no sin grandes esfuerzos y quedando una de las agresoras herida en una mano.—R.

La Política se congratula de que el gobierno no se haya obstinado en seguir la senda equívoca que había tomado en la cuestión de esclavitud, y de que en el preámbulo del proyecto de ley para la abolición de ella en Puerto-Rico se consigne la promesa de que en Cuba será gradual. Añade que si con la reforma que ahora se lleva a Puerto-Rico se pacificara Cuba, en lo que no tiene tanta confianza como el gobierno, y la abolición en esta última provincia se hiciera en un número razonable de años, los bastantes para que el cultivo no se resintiera del súbito tránsito del trabajo esclavo al trabajo libre, todavía podría considerarse como saludable a la nación que las cuestiones de Ultramar han producido estos días.—R.

La sociedad Económica Matritense anuncia que han sido premiadas con medalla de bronce, y como premio extraordinario, las Memorias presentadas al último de sus concursos con los siguientes lemas: «Homo sum, humani nihil a se habent finem, non finem temporis Auctor, etc.»—«Queremos obtener, difundir y asegurar la moralidad, el derecho, la justicia, etc.» Los autores de estas Memorias, si quieren recibir el premio que se les ha concedido

deberán autorizar a dicha corporacion para que abra los pliegos en que constan sus nombres, debiendo presentar para ello el resguardo que se les dió al entregar aquellos trabajos.—A.

En la concurrida y animada sesion mensual verificada el lunes 23 en el ateneo Artístico-literario, se aplaudieron con entusiasmo todas las piezas que en ella se ejecutaron, pero en particular las que tuvieron más éxito fueron. Dos composiciones del Sr. Longoni, escritas expresamente y ejecutadas, una por la señorita Buzon y la otra por la señorita de Cobos; dos sonatas clásicas, ejecutadas al piano por la señorita de Hoyos; unas preciosas poesías por la señorita Balmaseda: la cavatina de Rossini, del Barbero de Sevilla, por la señorita Buzon; la Stella confidante, por la señorita de Cobos y Sr. Casella, y las dos piezas que con admirable maestría tocó el Sr. Spira en su instrumento de madera y paja. Acompañaron al piano los reputados maestros Sres. Puig y Taboada, y al órgano una de las hijas del Sr. Spira.

Para la sesion del mes entrante, se están haciendo grandes preparativos.—R.

La tertulia Progresista-democrática dedica mañana una solemne misa de requiem a la memoria de D. Juan Prim. Se verificará a las diez de la mañana en la iglesia de Atocha.—C.

Hemos oído que la junta directiva de la «Sociedad abolicionista española», celebrará con un banquete el triunfo de siete años de constante propaganda y energicos esfuerzos.—C.

De Zaragoza se ha recibido el siguiente telegrama: «Reunion abolicionista numerosa. Gran entusiasmo. Constituye comité. Hácense exposiciones.»—C.

El gobierno ha encargado a la fábrica de armas de Toledo una espada con destino al presidente de los Estados Unidos.—A.

El representante de los Estados Unidos en Madrid, Sr. Sickles, estuvo ayer a felicitar al Sr. Ruiz Zorrilla, en nombre del presidente de los Estados Unidos, por las reformas en Puerto-Rico.—A.

En todos los vapores-correos que salgan de la Península para la isla de Cuba, irán parte de los voluntarios alistados para aquel ejército, hasta completar 42000 hombres, que se destinan a reforzar el mismo.—A.

La manifestacion anunciada para ayer en Albacete en pró de las reformas de Puerto-Rico no llegó a realizarse.—A.

La partida federal de Carrasco fué ayer batida en el término de Jerez, haciéndola dos heridos y bastantes prisioneros.—A.

Ayer tarde se verificó en el salon del conservatorio la audicion de la señorita doña Natalia del Cerro, primer premio de piano de la escuela nacional de música. El público aplaudió repetidamente y con grande entusiasmo a la distinguida pianista que honra a su profesor Sr. Compta y a la escuela donde ha hecho sus estudios.—N.

Ha salido anoche para Granada el diputado por aquella provincia Sr. Martínez Pérez.—N.

Un emigrado español que se llamaba José Alsa, ha sido asesinado en Nantes. No se ha podido encontrar al asesino.—N.

El jefe de la estacion naval francesa en Civita-Vecchia ha recibido orden de su gobierno para felicitar el día primero de año al rey de Italia y al Papa.—N.

Ayer tarde se verificó en casa del señor duque de Alba la anunciada reunion de la nobleza para tratar de las reformas que el gobierno desea llevar a Puerto-Rico. Presidió la reunion el señor marqués de Molins, pronunciando un discurso, al abrir la sesion, para explicar su objeto. Tomaron parte en el debate varios señores y se acordó nombrar una comision que redacte una exposicion, la cual será presentada a las Cortes, pidiendo a estas que no aprueben lo que el gobierno les propone respecto a ultramar.—N.

Con el título de Esperanzas y recuerdos acaba de ponerse a la venta un tomo de ensayos poéticos de D. Alvaro Luceño y Becerra. Las personas competentes hacen grandes elogios de estas poesías reconociendo en el Sr. Luceño excelentes dotes de poeta.—N.

Anoche fué aplaudido extraordinariamente el tenor Stagno en el aria del tercer acto de El Trovador, cuyo allegro tuvo que repetir para satisfacer las repetidas instancias del público.—N.

En el discurso que pronunció ayer el señor marqués de Molins en la reunion de los nobles en casa del duque de Alba, recordó que la nobleza en España siempre ha estado unida al pueblo, corriendo su misma suerte, que es enemiga de la esclavitud, cuya institucion no puede sostenerse, pero que desea desaparecer causando los menores daños posibles a los intereses, a la tranquilidad y a la riqueza de nuestras posesiones de ultramar y tambien los menores peligros para la integridad de la patria. Recordó tambien que la nobleza no tiene ningun interes especial, como clase, en este asunto y que en las ges-

ciones que haga consinta solo el interes de la patria española.—N.

Ayer hubo un incidente en la reunion de la nobleza en casa del duque de Alba, a causa de asistir a ella el marqués de Sardoal, firmante de la proposicion Becerra. En este incidente tomaron parte los señores marqués de Bedmar, conde de Canga Arguñelles, duque de la Torre y marqués de Guad. El marqués de Sardoal explicó su asistencia, primero por haber sido citado y además porque no se exigian opiniones preconcebidas acerca de un asunto sobre el cual se iba a tratar libremente en la reunion.—N.

Para no nombrar ministro que sustituya al príncipe de Bismarck en la presidencia del gabinete prusiano, se ha determinado que lo presida el ministro de más edad.—N.

La comision nombrada por la nobleza ayer tarde para que redacte la exposicion a las Cortes contra las reformas de Ultramar, la forman los señores duque de la Torre, marqués de Molins y conde de Torreorgaz.—N.

A la reunion de la nobleza verificada ayer tarde en casa del duque de Alba, se han escusado de asistir los señores duques de Gor y de Veraguas.—N.

El Sr. Llano y Persi ha sido invitado hoy a almorzar por el presidente del Consejo.—C.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos: Versalles, 24.

La primera subcomision de la comision de los Treinta no se ha reunido ayer.

Espera para empezar sus deliberaciones de haber oido al Sr. Thiers, habiendo encargado al Sr. Dufaure de manifestarle este deseo.

La comision encargada de repartir los fondos destinados a los alsacianos ha empezado sus tareas haciendo el reparto del trabajo entre sus individuos.

El Sr. Armand Lucy, hijo del antiguo recaudador general de Marsella, ha intentado suicidarse, porque una mujer, con la cual vivia, quiso abandonarle.

Su herida no parece grave. Paris, 24.

Los individuos de la mesa de la conferencia Internacional anti-esclavista han enviado al Sr. Ruiz Zorrilla una exposicion elocuente y apremiadora a favor de la abolicion inmediata de los esclavos de Puerto-Rico y Cuba.

Dice dicha exposicion: «No solo la humanidad, la religion y la politica prudente reclaman este

acto de justicia, sino tambien lo reclaman la gloria y la honra de la nacion española.

España es la última nacion cristiana, cuyo escudo se ha manchado por los emblemas de la esclavitud.»

Entre las firmas figuran las de los Sres. Guizot, Henri Martin, Laboulaye, de Broglie y Cooper. Paris, 24.

En la Bolsa se han cotizado: El empréstito a 86.87. El 3 por 100 francés, a 53.30. El 5 por 100 id., a 54.52 1/2. El interior español, a 24.13 1/2. El exterior id., a 28.11 1/2. Londres, 24.

El exterior español a 28.58. El 3 por 100 portugués, a 42.78. Paris, 28.

Los periódicos aplauden el proyecto del gobierno español por la abolicion de la esclavitud.

El «Journal des Debats» felicita al ministerio y a su honrado y valiente jefe Zorrilla, por esta resolucion que borra una verdadera mancha del gran escudo de España. San Petersburgo, 25.

El gran duque heredero está enfermo de la fiebre tifóidea. Los síntomas no presentan gran peligro.—Fabra.

En estos días debe empezar el Consejo de Estado a ocuparse del nuevo proyecto de reglamento para la ejecucion de la ley del notariado.—C.

Se cree que el general Martínez Ploves, director de Administracion militar, será nombrado para algun otro importante cargo.—C.

Se asegura que un diputado andaluz y acaudalado propietario ha tenido la buena suerte de que le correspondía un premio muy regular en la loteria del día 23. Esto debe ser efecto de la ley de la afinidad molecular. No lo pasarán mal algunos pobres.

La minoría republicana piensa hacer una verdadera campaña parlamentaria en la discusion del proyecto de abolicion de la esclavitud en Puerto-Rico. A este fin ha nombrado una comision que será la encargada de invitar a todos sus individuos a una reunion previa, a fin de acordar los turnos y las personas que deberán ser las encargadas de consumirlos.—C. P.

La Biblioteca de Instruccion y recreo acaba de enriquecerse con una nueva obra de Brekman Chatrian, titulada Historia del plebiscito, en la cual se refieren en forma de una preciosa novela varios incidentes de la última guerra franco-prusiana, y del estado en que Francia se encontraba cuando la «empresario» Este libro ha sido prohibido en Alemania.

cada hombre tenga un defecto por cada buena cualidad. Fácil y rapido para concebir, carece de calma para oír. Yo hubiera debido reconocer por mí mismo cada uno de los caminos que me indicásteis, y deslumbrado con la bondad de mi plan me escríbo a la Asamblea que la selva de Argone era las Termópilas de Francia... ¿Las Termópilas forzadas y tú con vida, Leónidas? —Por fortuna, después de las Termópilas viene Salamina. —¡Oh! esto se dice fácilmente. Pero si Cleryfayt no pierde tiempo como acostumbra, si con sus treinta mil austríacos ocupa los puentes del río mientras los prusianos nos atacan de frente, encerrado con mis veinticinco mil hombres por setenta mil entre dos ríos y la selva, no tendré mas que entregarme, ó hacer matar hasta el último de mis soldados; ¡el solo ejército con que cuenta la Francia! Después de esto, los aliados no tienen mas que tomar tranquilamente el camino de París. —¡Es preciso evitarlo a toda costa, general!

—Eso es lo que trataré de hacer. Despertad a Thevenot, que duerme en ese cuarto.

Santiago llamó a la puerta indicada, y al punto la abrió Thevenot, que no dormía mas que con un ojo, como suele decirse vulgarmente.

—La Cruz del Bosque está tomada. —le dijo Dumouriez. —Despertad a Charot, que para con seis mil hombres y corte el paso al enemigo.

Thevenot se vistió aceleradamente su uniforme, se lanzó al cuartel general y trasmitió a Charot la orden recibida.

Entre tanto Santiago Meroy daba a Dumouriez detalles de lo ocurrido en la Cruz del Bosque.

Quando supo que Santiago había ido hasta allí por senderos de travesía, preguntó si por ellos podría guiar a una columna que atacase de costado mientras Charot lo hacía de frente.

Santiago dijo que sí, siempre que fuera solo de infantería.

Aunque fue grande la diligencia empleada, era ya día claro cuando la columna estuvo pronta a marchar, y Dumouriez reflexionó que un ataque en pleno día se prestaba a diversa suerte, mientras que en medio de la noche, atacado el enemigo por donde no contaba, y por dos distintos lados, dejaba esperar un resultado feliz.

Convínose, pues, en esperar hasta la tarde: Charot partiría a las cinco para llegar de noche al desfiladero y Santiago y los suyos mucho después porque contaban ir por los atajos. Los primeros cañonazos de Charot, debían servir de señal a Meroy para el ataque.

El duque de Chartres había pedido ser de la expedicion, y Dumouriez le había dicho riendo: —Paciencia, monseñor! Aguardad una bata la a la luz del sol; los combates nocturnos no convienen a príncipes de la sangre.

Y para sí añadió: —Y sobre todo cuando puedan aspirar a un trono.

A las ocho, Meroy y los suyos veían a un cuarto de legua por entre los árboles los vivacs que seguían todo el desfiladero y se agrupaban hacia Longvée, donde estaba el cuartel general del príncipe de Ligne.

Cada soldado soltó su mortal, sus armas, comió un poco de pan, echó un trago de aguardiente y esperó.

A las diez se oyeron los primeros disparos cambiados entre la vanguardia francesa y las avanzadas austríacas.

Diez minutos después, disparos de cañon anunciaron que la artillería tomaba parte.

Ya desde los primeros disparos de fusil, las tropas de Santiago se pusieron en movimiento, y aquel tuvo no poco trabajo en contener su impaciencia. Todos querían correr a la pelea.

El primer cañonazo tan deseado, se dejó oír, y los soldados y Meroy a su cabeza gritaron: —¡A la bayoneta! ¡A la bayoneta!

Todos se lanzaron al grito mágico de viva la nación! que, reproducido por los ecos de la selva, hizo creer de seguro a los austríacos que había sido pronunciado por diez mil bocas.

Los emigrados, aunque combatían contra su patria, eran valientes, y el grito de viva el rey! contestó al primero, y como impetuoso torbellino, cayó sobre ellos un escuadrón conducido por un hombre con traje de coronel austríaco que gritó: —¡Fuego!

Fuego a veinte pasos! recibid a los que queden con las puntas de las bayonetas! —Y con voz sonora gritó: —¡A mí el oficial!

Y colocándose en medio del camino, apuntó al oficial e hizo fuego.

¡Cinco tiros contestaron al suyo! Santiago y los suyos estaban convenientemente situados, y la calzada no permitía atacar a la caballería más que a los ocho hombres que había de frente, mientras las filas de atrás enviaban a la caballería un nutrido fuego; más de cien caballos y doscientos ginetes cayeron.

El oficial rodó con un balazo en medio del pecho.

La calzada estaba obstruida de cadáveres de hombres y caballos, hasta el punto de que no era posible a los patriotas salvar aquella muralla improvisada.

—¡Cargad! ¡fuego! —gritó Santiago. Lanzáronse por las alturas, lo que no podían hacer los caballos, y desde ellas los acribillaban a balazos, mientras algunos luchaban cuerpo a cuerpo a la bayoneta.

Los emigrados sabían que los prisioneros eran fusilados, y de aquí el encarnizamiento con que peleaban. Todos preferían morir en el campo de batalla.

Entre tanto, cada vez más cerca el cañon de Charot, señal de que los austríacos se batían en retirada.

Habían cometido la misma falta que habían aprovechado en el enemigo: habían hecho guardar por escaso número de hombres la Cruz del Bosque, y tuvieron que huir a anunciar a su jefe que las fuerzas habían sido copadas, que el escuadrón de emigrados estaba casi exterminado, y su jefe el príncipe de Ligne muerto al primer tiro de fusil.

Introdujese entonces el desorden en las filas austríacas; la resistencia cesó; doscientos emigrados quedaron sobre el campo de batalla, y algunos, después de una resistencia desesperada, fueron conducidos a Dumouriez.

En cuanto el combate cesó, Santiago empezó a ocuparse de los heridos. Las ambulancias estaban aun mal organizadas en aquella época, o más bien no existían; teniendo que acudirse a nuevas fuerzas enemigas, hizo reunir todos los caballos sin dueño, inclusive el del príncipe, que se reconoció en su silla bordada de oro y los empleó en trasportar los heridos a Vouziers, donde estableció su cuartel general, dejando a otro más ambicioso el cuidado de llevar la nueva de la victoria al general.

Amigos y enemigos se hicieron los mismos cuidados; pero apenas prestados los primeros auxilios oyese de nue-

vo el estampido del cañon, que se acercaba hacia Vouziers, lo que era señal de que Charot era a su vez el que se batía en retirada.

Cleryfayt, comprendiendo la importancia de la Cruz del Bosque, había corrido a socorrerle con treinta mil hombres que arrollaron cuanto se oponía a su paso.

Anunciaron entonces a Santiago Meroy que uno de los cabos que había peleado a sus órdenes tenía que hacerle entrega de unos objetos que no quería entregar a nadie más que a él; le hizo entrar y aquel hombre dijo haber registrado los bolsillos del jefe enemigo y haber encontrado en ellos un bolsillo con cien lises, una cartera con una carta empezada, un reloj guarnecido de brillantes y algunos anillos de valor.

Se lo traía a Santiago, alegando que pues él le había muerto, a él correspondían tan ricos despojos.

—Amigo, —le dijo Santiago, —no me reconozco con derecho ninguno a esos presentes; pero puesto que han venido a mis manos, creo que se deben emplear en hacer venir médicos de todos estos partidos, aceptar los servicios de los que sean ricos, y pagar a los que sean pobres con los cien lises del príncipe. ¿Qué te parece?

—Perfectamente, ciudadano.

—Como el príncipe no era emigrado y sus bienes, por lo tanto, no estaban confiscados, mi opinion es que se debe entregar la cartera y las alhajas al general Dumouriez para que las haga llegar a la viuda del difunto, que con permiso, creo que tiene más derecho que yo a esas alhajas.

—Como gustéis.

—Y por fin, como tu buena accion no debe quedar ignorada, tú mismo irás a llevar estos objetos al general con una carta mia: después tú mismo me traerás la respuesta del general, y para que vayas y vuelvas lo antes posible, toma el caballo del mismo príncipe que considero mio; y dile al general que yo le ruego te conserve para sí.

Cuatro horas después, el cabo, estaba de vuelta en otro caballo que el general enviaba a Santiago a cambio del suyo.

Era portador de una carta del general que contenía solo estas palabras: «Venid; os necesito.»

«Venid; os necesito.»

«Venid; os necesito.»

yo el estampido del cañon, que se acercaba hacia Vouziers, lo que era señal de que Charot era a su vez el que se batía en retirada.

Cleryfayt, comprendiendo la importancia de la Cruz del Bosque, había corrido a socorrerle con treinta mil hombres que arrollaron cuanto se oponía a su paso.

Anunciaron entonces a Santiago Meroy que uno de los cabos que había peleado a sus órdenes tenía que hacerle entrega de unos objetos que no quería entregar a nadie más que a él; le hizo entrar y aquel hombre dijo haber registrado los bolsillos del jefe enemigo y haber encontrado en ellos un bolsillo con cien lises, una cartera con una carta empezada, un reloj guarnecido de brillantes y algunos anillos de valor.

Se lo traía a Santiago, alegando que pues él le había muerto, a él correspondían tan ricos despojos.

—Amigo, —le dijo Santiago, —no me reconozco con derecho ninguno a esos presentes; pero puesto que han venido a mis manos, creo que se deben emplear en hacer venir médicos de todos estos partidos, aceptar los servicios de los que sean ricos, y pagar a los que sean pobres con los cien lises del príncipe. ¿Qué te parece?

—Perfectamente, ciudadano.

—Como el príncipe no era emigrado y sus bienes, por lo tanto, no estaban confiscados, mi opinion es que se debe entregar la cartera y las alhajas al general Dumouriez para que las haga llegar a la viuda del difunto, que con permiso, creo que tiene más derecho que yo a esas alhajas.

—Como gustéis.

—Y por fin, como tu buena accion no debe quedar ignorada, tú mismo irás a llevar estos objetos al general con una carta mia: después tú mismo me traerás la respuesta del general, y para que vayas y vuelvas lo antes posible, toma el caballo del mismo príncipe que considero mio; y dile al general que yo le ruego te conserve para sí.

Cuatro horas después, el cabo, estaba de vuelta en otro caballo que el general enviaba a Santiago a cambio del suyo.

Era portador de una carta del general que contenía solo estas palabras: «Venid; os necesito.»

«Venid; os necesito.»

«Venid; os necesito.»

...a por orden del gobierno prusiano, al cual no gustó lo que en él se dice sobre la invasión prusiana.—R.

Segun el Correo militar, ha dejado de pertenecer a su redaccion el señor don Luciano Garcia del Real, quien nos suplica manifiestemos que no ha escrito en dicho periódico más revistas de teatros que las que aparecieron con su firma.—R.

Las minorías republicanas del Senado y del Congreso han tomado la iniciativa para dar mañana por la noche una comida al Sr. Castelar en prueba de su admiracion y agradecimiento al primero de nuestros oradores parlamentarios, por su bello discurso en contra de la esclavitud.—R.

Han sido nombrados: juez de primera instancia de Tlalavera de la Reina don Bernardo Carril, electo de Játiva, y promotor fiscal de Navalcarnero D. Leon Bonel, que servia el de Rivadavia.—R.

D. Joaquin Maria Sanromá ha retirado la dimision que tenia presentada del cargo de consejero de Estado. Dicese que su determinacion obedece al hecho de haberse leído el proyecto de abolicion, asi como la dimision fué consecuencia de su desconfianza de que se llegara a este resultado.—C.

En virtud de gestiones del diputado del distrito Sr. Lafoz, va a establecerse el correo diario en varios pueblos del juzgado de Sabagun, y se sacarán a subasta en el mes próximo 24 kilómetros de la importante carretera de dicho punto a Rivadesella.—C.

A la comida dada el lunes por la noche en la embajada inglesa, asistieron los ministros de Estado y Fomento con sus señoras, el presidente del Consejo, el Sr. Beranger, el subsecretario de Estado, el ministro de Italia conde de Barral, el de Alemania baron de Kanitz y el Sr. Dragonetti.—C.

El señor ministro de Ultramar ha recibido el siguiente telegrama de la Habana fechado el 23:

«Las autoridades, ejército, marina, voluntarios y habitantes de esta provincia española saludan a V. E. y le felicitan por su nombramiento. Todos esperan de los antecedentes de V. E. y de su amor por los grandes intereses españoles que existen en Cuba, que adoptará las medidas necesarias para obtener la paz rápidamente. Todos estos habitantes agradecen la seguridad que les da que no será perturbado este suelo con reformas políticas y sociales que alteren nuevamente las condiciones de riqueza y de prosperidad de la isla.—Ceballos.—C.»

Esta tarde ha habido consejo de ministros a las cinco para continuar tratando algunos asuntos pendientes y nombramientos militares de que ya ayer se ocuparon los ministros.—C.

Creemos que entre los nombramientos militares de que se ha ocupado el ministerio, se hallan el de capitán general de las Vascongadas y el de Puerto Rico.—C.

El intendente de Cuba ha felicitado por telegrama a su nuevo jefe el Sr. Mosquera, y le ha pedido amplias instrucciones respecto a sus facultades.—C.

La comision de la nobleza ha estado hoy a ofrecer su apoyo al circulo Hispano-ultramario.—C.

En algunos círculos políticos se habla del descubrimiento origen de los recursos con que se ha llevado a cabo el último esfuerzo de los intransigentes. Nosotros creemos que estos rumores, como otros muchos, pueden tener más de conjetura que de certeza.—C.

En casa de un vecino de Bilbao han sido sorprendidas dos cajas grandes de cartuchos metálicos, un saco con cuatro arrobas de pólvora y otros muchos efectos y municiones de guerra, con una máquina de hacer cartuchos.—C.

El gobernador de Cádiz ha debido salir ya para Barcelona con objeto de relevar al Sr. Fiol, que en cuanto llegue su sucesor, saldrá para Madrid.—C.

En uno de los consejos de estos dias parece que se acordarán algunos indultos pendientes de tramitacion.—C.

Los ministros asistirán mañana, solo como particulares, a las exequias que la tertulia Progresista dedica al general Prim. El día 30 asistirán oficialmente a las que costea la señora condesa de Reus.—C.

Hoy ha debido darse cuenta en el Consejo de Estado del voto particular de los Sres. Sanromá, Gomez (D. Manuel) y Llano y Peral, declarando ilegítimos los hijos nacidos de matrimonio canónico solamente. Este voto se cree que sea adoptado como dictamen de aquel alto cuerpo.—C.

El Tiempo asegura que el conde de Rius ha presentado la dimision de su cargo de mayor domo mayor de palacio, por obligarle sus asuntos particulares a retirarse a la vida privada.—C.

La Epoca declara que la Liga nacional es, por su índole patriótica, invulnerable, y que no será posible matarla, porque representa la condensacion de todos los sentimientos vulnerados y de todos los intereses comprometidos, sin que se frague en los clubs ni en las sociedades

secretas, sino a la vista de todo el mundo y en todas partes, hallando apoyo en todas las clases sociales.—L. C.

El centro Hispano-ultramario ha recibido el siguiente telegrama:

«Puerto-Rico, 24 de diciembre. Excmo. señor marqués de Manzanedo: Los centros de Puerto-Rico saludan a la junta de la Liga nacional, agradecen su patriotismo y aseguran que tendrán prudencia y fortaleza.—El marqués de la Esperanza.»

La Gaceta de hoy dice, en el extracto de los despachos recibidos hasta la madrugada de hoy, que la partida carlista mandada por el cura Santa Cruz y Sorosta ha sido alcanzada en los montes de Lieznarrea, Borda, Mairamarreco por la columna del comandante del regimiento infantería del Príncipe Garcia Mora, y después de un largo tirote se dispersó ocultándose en un espeso bosque, dejando en poder de las tropas varios efectos de guerra, habiendo sido rescatado un voluntario y tres paisanos que secuestraron cerca de Oyarzun.—R.

Hoy publica la Gaceta dos decretos del ministerio de la Guerra, uno promoviendo al empleo de brigadier al coronel del regimiento infantería de Africa, D. Dionisio Mancha y Uriel, por mérito que contrajo en los hechos de armas ocurridos en Málaga los dias 28 y 29 de noviembre último, mandando las fuerzas que atacaron los barrios de la Merced, Capuchinos, Victoria, y Lagunillas; y otro nombrando oficial de la clase de terceros del ministerio de la Guerra al teniente coronel de Caballería, D. Mariano Mendicuti y Suarez.—R.

TERCERA EDICION.

En honor de la sensatez de los habitantes de esta corte, debemos consignar que en estos tres dias de bullicio y universal alegría no han ocurrido accidentes graves, y solamente los agentes de la autoridad han tenido que intervenir en algunos casos de borracheras que no han sido de consecuencias lamentables.—M. G.

En los círculos políticos se hablaba hoy con insistencia de que los disidentes en la cuestion de ultramar votarán, al fin, al lado del gobierno. Algunos, sin embargo, de los más opuestos, aseguran que cesará su ministerialismo cuando se vote la abolicion de la esclavitud.—M. G.

El Sr. Jove y Hevia declaró anteayer en la sesion del Congreso que era partidario de la abolicion de la esclavitud, en su fuero interno y bajo el punto de vista católico; pero que se oponia al proyecto por inconstitucional, inoportuno en las circunstancias actuales e impremeditado.—M. G.

A tiempo de estar abriendo la puerta de una habitacion fué sorprendido un individuo en la tarde de ayer, encontrándosele cinco llaves ganzuas, una lima y una navaja de grandes dimensiones, con todo lo cual fué puesto a disposicion del juzgado.—M. G.

Los diputados de las provincias Vascongadas han celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda acerca del planteamiento de las cédulas de empadronamiento en aquel país.—M. G.

Se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama:

«Cáceres 24 de diciembre. Excmo. señor marqués de Manzanedo: El centro Hispano-Ultramarino de Cáceres felicita sinceramente a Madrid por su elevado patriotismo, y se adhiere incondicionalmente a la Liga nacional, para la defensa de la integridad de nuestro territorio.—D. Mendoza.—R.»

El banquete con que los federales van a obsequiar al Sr. Castelar, se ha aplazado para el 29 en lugar del 27.—C.

Parece que los cinco prisioneros hechos en Miravete y que se supone pertenecian a la partida de Galvez, van a ser juzgados en consejo de guerra. Las cartas de Murcia es án contestes en que Galvez, que logró fugarse, iba mal herido, lo cual no parece cierto, segun la Igualdad.—C.

En una carta del ciudadano Gonzalez Chermá, a quien se supuso al frente de una partida federal, asegura éste que no solo no se ha puesto al frente de ninguna, sino que ha procurado disuadir de este intento a otros amigos suyos.—C.

Parece que algunos admiradores particulares de D. Emilio Castelar, aunque no correligionarios suyos, se proponen hacerle un obsequio especial por su último discurso pronunciado en el Congreso.—C.

Segun carta del ciudadano federal de Murcia, Galvez, éste no se embarcó para Oran, como se dijo, ni ha abandonado las armas que empuñó cuando los sucesos del mes pasado en aquella capital.—C.

Ha salido para la Habana el doctor en medicina y cirugía D. Ricardo Cowey, después de haber tomado el grado de doctor en ciencias naturales en nuestra universidad Central. Le apadrinó el Sr. D. Fermín Hernandez Iglesias, doctor en la facultad de derecho y antiguo oficial de secretaría del ministerio de la Gobernacion.—C. P.

La sociedad económica Barcelonesa de amigos del país, pide al gobierno en una razonada esposicion suspenda las reformas para Puerto-Rico, uniendo así sus súplicas a las de todo el país.—C. A.

En el favorecido teatro del Circo se ha estrenado con muy buen éxito la comedia en tres actos La fuente del olvido, original de D. Tomás Rodriguez Rubi. La obra abunda en situaciones cómicas de excelente efecto que el público celebró grandemente. Creemos que la época de su estreno no ha sido la más oportuna para comedias de tal importancia; pero así y todo, honra a su autor y a la empresa que la representa.

La ejecucion fué tan artística como siempre en este teatro. Matilde, la Lombia y Martínez, y Catalina, Fernandez y Romea, estuvieron a la altura de su reputacion, haciendo de la obra un cuadro tan completo como acabado.

El sainete La maja majada divirtió grandemente al público que salió complacido de la funcion.—R.

Ha muerto, segun noticias, el subprefecto de Bayona a quien los carlistas tenian mucha prevencion porque les era contrario.—C.

El 2 se hará la inauguracion del canal de Adra, provincia de Almería. Asistirá el director de Obras públicas a nombre del ministro.—C.

Esta tarde se ha reunido la subcomision de Fomento para ocuparse del presupuesto de gastos de instruccion pública.—C.

Parece que las autoridades francesas de la frontera han recibido enérgicas órdenes para internar los carlistas.—C.

Hoy se ha dicho que el gobernador de Gerona habia sorprendido en flagrante delito a la junta carlista de aquella provincia, sometiéndola a los tribunales. Muy pocos parece que habian logrado fugarse.—C.

La Iberia niega que los muchos diputados que han salido de Madrid hayan ido a sus provincias, porque no se hubieran atrevido a ello. De muchos sabemos que en efecto a sus provincias han ido, e ignoramos que haya alguno que haya sido mal acogido.—C.

La columna volante que recorria la provincia de Málaga, regresó ayer a la capital.—P.

La faccion Rozas se dividió en grupos anteayer, en vista de la activa persecucion que sufría.—P.

Las fuerzas del ejército han dado hoy una batida por tres distintos puntos en los montes de Goizueta, donde se habia guarecido la partida latro-faciosa.—P.

De las baterías que tenia la columna del brigadier Camus, una se envia hoy a Sevilla y otra a Madrid, embarcadas en un tren de la linea férrea.—P.

Anteayer habian ingresado en caja todos los quintos de la provincia de Málaga.—P.

El general Velarde salió ayer a operaciones en el distrito militar de Aragon.—P.

Anteayer hubo un conato de sublevacion entre los confinados del presidio de Alcalá de Henares, por la mala calidad del rancho.—P.

Continuando la indisposicion de la prima donna señora Demaesen, la empresa del teatro de la Opera se ha visto obligada a dar al segundo turno en la noche de hoy una funcion compuesta de piezas escogidas del repertorio, mientras dicha señora, algo mejorada, puede tomar parte en los espectáculos.

Mañana viernes no habrá funcion para dar lugar a los ensayos de la grandiosa ópera L'Ebrea, cuya primera representacion tendrá lugar el sábado, continuando los ensayos del Mossé y de L'Africana, obra escrita expresamente para la Sra. Sass, y para la cual se construye un nuevo vestuario.—R.

En el vapor mercante Pasajes se embarcaron ayer en el puerto de la Coruña para Cádiz 124 voluntarios para el ejército de Cuba.—P.

Los quintos que han ingresado en los cuerpas, han empezado ya los ejercicios de fuego.—P.

Varios ayuntamientos de Cataluña se han dirigido a la fábrica de armas La Escudalán en demanda de fusiles del sistema Remington, para organizar la defensa de sus respectivas localidades.—P.

La provincia de Cuenca ha entregado ya en caja el cupo que le ha correspondido del último reemplazo.—P.

Los diputados y senadores de la provincia de la Coruña; reunidos hoy en el despacho del señor director de Obras públicas, han acordado la urgencia de que se subasten las carreteras de Carballo a Malpica, de Meson de Viento a Asada por Betanzos, de Padron a Santa Eugenia y de Buño a Lage por Puente-Reso. Igualmente han acordado escitar al ingeniero de la provincia, a fin de que active los estudios de las del Ferrol a Cedeira, de Cordeira a Betanzos, de Cabañas a Capela y de Santa Eugenia a Noya. Los puertos serán objeto de otra reunion.—C.

Se han recibido de los vecinos de Villanueva de Abajo, Soto de Cerrato, Pe-

draza, Villanuño de Valdavia, y Boda de la provincia de Palencia y de los de Laredo y Santander, adhesiones a la esposicion al gobierno por el centro Hispano-ultramario de esta corte, pidiendo el aplazamiento de reformas en Puerto-Rico.

Las mencionadas adhesiones vienen suscritas en general por la totalidad de los vecinos.—C. A.

Ha regresado a Santiago el coronel Sr. Focinos de Valenzuela, diputado a Cortes por el distrito de Arzuá.—A.

La viruela que tantas victimas ha ocasionado en la provincia de Pontevedra, ha desaparecido.—A.

El tribunal de exámen para las oposiciones a las plazas de oficiales letrados en las administraciones económicas, ha terminado su mision declarándose disuelto.—A.

Hoy se ha recibido un telegrama anunciando la llegada a Singapore del general Alaminos, así como su detencion en dicho punto a consecuencia de hallarse algo indispuerto.—A.

Probablemente el día 1.º de año ó el día de Reyes habrá recepcion en palacio.—M. G.

Nos dicen de Cádiz que varias personas agraciadas con el premio de 160000 pesetas en el sorteo de loteria de 7 del actual, aun no han podido cobrar la parte que les corresponde, no obstante las muchas gestiones que con tal objeto han practicado.—R.

Hoy ha tomado posesion del cargo de oficial de la secretaría del ministerio de la Guerra el teniente coronel de caballería Sr. Mendicuti.—P.

Esta noche ha salido de Madrid para Vitoria un batallon del regimiento infantería de San Quintin con los quintos que le han correspondido.—P.

Con el regreso de los quintos, la mayor parte de los cuerpas tienen el completo de sus respectivos contingentes.—P.

Parece que la comision de actas del Congreso se ocupa en emitir nuevo dictamen sobre la de Gijón. Algunos de los individuos que componen dicha junta creen que debe reproducirse el desechado ya por la cámara, con la adición de procesar a los individuos que componian las mesas de Gijón, y otros opinan que debe anularse la eleccion en vista de los abusos que constan en la espresada acta. El dictamen que se quiere reproducir pide la proclamacion del candidato que aparece derrotado, D. Faustino Rodriguez San Pedro.—M. G.

Ha sido proclamado diputado por Zamora, en escrutinio general, D. Ednar-do Garcia Romero, por 463 votos de mayoría.—C. P.

Desde primeros de enero parece que se procederá en gran escala al pago del cupon vencido en fin de junio, alternando con el que vence en fin del corriente mes.—A.

Por el próximo correo saldrán de Cádiz para Cuba 300 voluntarios, y en un vapor correo extraordinario que saldrá de aquel puerto del 2 al 4 del próximo enero, se embarcarán otros 1000 con igual destino.—P.

DIARIO DE MADRID.

SANTO Y CULTOS DEL DIA 27.

San Juan, apóstol y evangelista.

SEÑALAMIENTOS PARA EL 27.

Tesorería Central.—Billetes del Tesoro veni-

dos en 31 de enero, facturas 1478 al 1499. Deuda pública.—Facturas de intereses de ferrocarril del semestre de 30 de junio último, primer sorteo, números 1012 a 1490.—Id. de id. del segundo sorteo, números 1890, 213 a 2215. Caja de Depósitos.—Intereses de crederitas de marzo y agosto, segundo semestre y anualidad de 1872, carpetas 36 al 42 de señalamiento.

CORREO DE LA NOCHE.

—A. recibió carta y está conforme, pues piensa como pensaba en junio. —A causa del mal temporal se prolonga la esposicion de labores del colegio francés de la calle de Jorge Juan, número 6, hasta el domingo próximo.

BOLSA DE MADRID DEL 26

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pº, Car. y sociedades, Ult. pº. Includes entries for 3 consolidado, Tit. pequeños, A fin de mes, Inscríp. del 3, 3 exterior, etc.

ESPECTÁCULOS DEL DIA 27.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 164 de ab. T. 2.º par.—La razon de la fuerza.—La comedia de Maravillas. ZARZUELA.—A las 4 1/2.—F. 17 de tarde.—T. 2.º impar.—El Atrevido en la corte. A las 8 1/2.—F. 105 de abono.—4.ª serie.—T. 3.º im par.—Sueños de oro. CIRCO.—A las 4 1/2.—F. 17 de la tarde.—T. 2.º im par.—La pata de cabra. A las 8 1/2.—F. 90 de abono.—T. 3.º par.—La fuente del olvido.—La maja majada. MARTIN.—A las 3.—El nacimiento del Mesias. ESLAVA.—A las 4.—El médico á palos.—La peluca de mi mujer.—Un album y un ramillete. —Mal de ojo.—Un théé d'ansant.—El mudo por compromiso.—Baile. CIRCO DE PAUL.—A las 8 1/2.—Barba azul MUSAS (Nuncio 19).—A las 4 y las 8 noche Nacimiento.—La venida del Mesias ó los pastorcillos en Belen.—Chivaton en la selva encantada, baile. BUENAVISTA.—Nacimiento.—A las 4, 6 1/2, y 8 1/2. RECREO.—A las 4 1/2.—El rigor de las desdichas.—Ojo, artistas.—Los pájaros del Amor.—Equilibrios de amor.—La Huertana.—F. 881. VARIADADES.—A las 8 1/2.—Las hijas de su padre.—En estado de sitio.—Bodas ocultas.—Por ir al baile

Announcement for D. JOSEFA VAZQUEZ, VIUDA DE IBARROLA, falleció el 27 de diciembre de 1871. Sus hijos y familia ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

Advertisement for D. JOSÉ DE AGUILERA Y CONTRERAS, featuring a cross symbol and listing various titles and family members. Includes text: 'El Excmo. señor conde de Villalobos y demás nietos y biznietos, la Excmo. señora condesa viuda de Villalobos y el señor marqués de Benalúa, hijos políticos; los nietos políticos, sobrinos, demás parientes y testamentarios, ruegan a sus numerosos amigos se sirvan asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Justo, el día 27 del corriente, a las diez de su mañana, y acto continuo a la conduccion del cadáver al cementerio de la sacramental de San Isidro.'

